



Laboratoire HiSoMA

Axe A

Linguistique et dialectologie

Séminaire

Nommer les hommes dans les mondes anciens

Responsables : Gilles van Heems, maître de conférences Lyon 2,
Yannis Gourdon, chercheur associé HiSoMA et Alcorac Alonso Déniz, chercheur CNRS

Nommer les femmes dans les Mondes anciens. Le cas de l'Égypte pharaonique.

Yannis Gourdon

Chercheur associé au laboratoire HiSoMA

Dans les études onomastiques des sociétés anciennes, il est souvent très difficile de comprendre les mécanismes de formation et d'attribution des noms portés par des femmes, tant ceux-ci sont peu attestés dans les sources écrites. Si l'Égypte ancienne ne fait pas exception à la règle, ses sources documentaires permettent cependant d'appréhender d'une manière un peu plus précise les enjeux onomastiques qui ont eu cours durant la période pharaonique et notamment au IIIe millénaire.

Le corpus anthroponymique et prosopographique de cette période rassemble près de 4 200 noms portés par plus de 10 500 individus, dont environ 20% sont des femmes qui appartiennent majoritairement à l'élite.

Ce séminaire sera l'occasion de dresser un portrait de ces Égyptiennes, dont les noms sont le reflet de pratiques onomastiques à la fois identiques avec celles en usage auprès de leurs homologues masculins, mais parfois aussi très spécifiques à leur genre.



2e séance

**Jeudi 22
novembre
2018**

**De 17h à 19h
Salle 308
MILC
35 rue Raulin
Lyon 7e**

ISTOIRE
SOURCES
MONDES
ANTIQUES
HiSoMA

